

Kurzlebenslauf von Prof. Dr. Peter Gautschi

(Stand vom 5. Dezember 2016)

Peter Gautschi wurde 1959 in Zofingen geboren. Er erwarb das Primarlehrerdiplom sowie in den Fächern Geschichte, Deutsch und Französisch das Lehrdiplom für die Sekundarstufe I und unterrichtete auf allen Volksschulstufen. Seit 1989 arbeitet er in der Lehrerinnen- und Lehrerbildung, u.a. als Geschichtsdidaktiker, als Leiter Ausbildung der PH Aargau oder als Leiter des Instituts Sekundarstufe I der PH der Fachhochschule Nordwestschweiz. 2009 wurde er an der Universität Kassel im Fachbereich Gesellschaftswissenschaften mit der Dissertation „Guter Geschichtsunterricht“ zum Dr. phil promoviert und 2011 an der Pädagogischen Hochschule Freiburg im Breisgau zum Honorarprofessor ernannt. Ebenfalls 2011 wurde er als Professor für Geschichte und Geschichtsdidaktik an die Pädagogische Hochschule Zentralschweiz in Luzern berufen, um dort das Institut für Geschichtsdidaktik und Erinnerungskulturen aufzubauen, das 2012 eröffnet wurde. Peter Gautschi publiziert regelmässig im Bereich der Geschichtsdidaktik; mehrere seiner Publikationen sind mit Preisen ausgezeichnet worden. Er arbeitet in verschiedenen Kommissionen, u.a. seit 2006 im Wissenschaftlichen Ausschuss des Georg Eckert-Instituts in Braunschweig, und ist Mitherausgeber von geschichtsdidaktischen Reihen im Wochenschau Verlag (Schwalbach/Ts.) und von Public History Weekly. Seine Arbeitsschwerpunkte liegen in der Unterrichtsforschung sowie in der Lehrmittel- und Lehrplanentwicklung.

Short CV of Prof. Dr. Peter Gautschi

(Version from 5th December 2016)

Peter Gautschi, Dr. phil, Professor for History Education at the University of Teacher Education Lucerne; Honorary Professor at the University of Teacher Education Freiburg / Germany; Head of the Centre for History Education and Memory Cultures. Main Focus of Research: Teaching and Learning History in Classes; History Text Books and Media; Teaching the 20th Century. He is author of history text books (Timetravel; Many paths – one world; To forget or to remember?) and was awarded with a different prizes. He also worked for several years as a history teacher and was Vice Rector at the University of Teacher Education Nord-Western Switzerland. His books and articles are translated in different languages (e.g. English, French, Japanese or Arabic). He is member of the scientific committee of the Georg-Eckert-Institute for textbook research in Braunschweig / Germany and of `_erinnern.at_` in Vienna / Bregenz in Austria. He is also Co-editor of the “Journal for Didactics of Social Sciences” and Director in the Executive Board of Public History Weekly, The International Blogjournal.